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Verbale terza riunione Comitato di Sorveglianza 

Riunione del 30 giugno 2022 

 

1) Insediamento del Comitato e approvazione verbale revisionato della seduta Cds del 1 marzo 
2022 

Il giorno 30 giugno 2022 alle ore 10.00 si riunisce in forma telematica il Comitato di Sorveglianza del Piano 
di Sviluppo e Coesione della Città Metropolitana di Firenze (di seguito PSC) come approvato dalla Delibera 
CIPESS n. 63 del 3 novembre 2021.  

In apertura, l’Ing. Giacomo Parenti, in qualità di Responsabile Unico del PSC, nonché Autorità di Gestione 
del Piano, apre i lavori ed assume la presidenza del Comitato di Sorveglianza (di seguito CdS). 

Il Presidente, verifica i componenti del CdS presenti alla riunione. Partecipano alla riunione: 

- per l’Agenzia di Coesione Territoriale, il Dott. Lucio Secondino 
- per il Dipartimento delle Politiche di Coesione, il Dott. Antonio Lateana; 
- per il Dipartimento di Programmazione e Coordinamento della Politica Economica, il Dott. Roberto 

Petullà; 
- per il Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti, l’Ing. Antonio Ermini.  

Verificata la presenza della maggioranza dei membri del CdS, il Presidente dichiara l’assemblea validamente 
costituita ed introduce l’ordine del giorno che si allega al presente verbale (all. 1), sottoponendo alla 
valutazione del CdS  il primo punto ovvero l’ approvazione del verbale revisionato della seduta del 1 marzo 
2022. Non essendovi alcuna segnalazione il verbale viene approvato. 

2) Discussione e valutazioni sulla Relazione di attuazione annuale del PSC al 31 dicembre 2021 e 
criticità riscontrate nel 2022 

Il Presidente espone la Relazione di attuazione annuale del PSC al 31 dicembre 2021 (all. 2), sottolineando 
la sussistenza di importanti criticità conseguenti all’incremento esponenziale dei prezzi delle materie prime 
fra il 2021 ed il 2022.  

In particolare, il forte aumento dei prezzi ha un impatto sia sulla gestione dei bandi di gara sia 
relativamente ai lavori in corso di esecuzione. Al fine di poter dare avvio alle gare sospese in attesa di 
adeguamento prezzi, nelle more dell’aggiornamento del prezzario da parte della Regione Toscana sono 
stati approvati i criteri da applicare agli appalti di lavori del Comune di Firenze da affidare e in corso di 
esecuzione, con Delibera di Giunta Comunale n. 256 del 31/05/2022. 

Vengono sottolineate durante la seduta le problematiche connesse alla realizzazione di uno degli interventi 
inclusi nel PSC, “FI 1.1-SISTEMA TRAMVIARIO LINEA 4 - LEOPOLDA – PIAGGE”, finanziato dall’FSC per € 
24.000.000,00. 
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In primo luogo una problematica riscontrata si ricollega nuovamente al rincaro dei prezzi delle materie 
prime cui consegue un aumento del costo complessivo del progetto, oltre quanto precedentemente 
preventivato. 

Un secondo problema è collegato alla difficoltà di valutazioni precise in ordine alla possibilità di stipula del 
contratto relativo entro il 30 giugno 2023. Ciò in quanto il progetto, approvato in conferenza di servizi, è 
attualmente in attesa dell’autorizzazione del MIMS in quale non ha partecipato alla conferenza. In caso di 
approvazione del progetto da parte del MIMS potrebbe presumibilmente procedersi entro i termini 
prescritti all’acquisizione dell’obbligazione giuridicamente vincolante (salvo quanto rilevato con riferimento 
agli effetti del rincaro dei materiali) ed, in tal caso, viene suggerito un confronto con il NUVAP ed il NUVEC 
per chiarire i termini del rinvio; diversamente, si dovrà procedere a valutare l’opportunità di una 
riprogrammazione del finanziamento su altri interventi del PSC di competenza. 

Tra l’altro, viene evidenziato come l’intervento in discorso venga finanziato per il primo tratto all’interno 
del PSC mentre, con riferimento al secondo tratto, il finanziamento dovrebbe provenire dai fondi PNRR, 
pertanto è ancora più evidente la necessità e strategicità dell’intervento sulla linea. 

Quindi si procede ad una revisione dello stato di avanzamento delle procedure di autorizzazione 
nell’ambito del Sigeco di competenza. 

Viene, inoltre, segnalata una modifica con riferimento alla collocazione delle risorse destinate alla Fortezza 
da Basso, concentrando i finanziamenti dell’FSC sui lotti dell’intervento sulla Fortezza con uno stato di 
avanzamento tale da garantire il rispetto dei termini di acquisizione delle OGV, secondo quanto riportato in 
relazione e coerentemente a quanto risultante dal sistema di monitoraggio alla data del 30/06/2022. 

L’aggiornamento del sito web è avvenuto antecedentemente a quanto previsto in relazione. In assenza di 
ulteriori segnalazioni da parte del CdS, la relazione si intende approvata. 

La riunione si conclude alle ore 11.00.  

 

 

 


